
 2 日午後から休校となりました。しばらくは予断を許さぬ状況が続くかと思いますが、今まで通り丁寧な 

手洗い消毒とマスク着用を心がけ、感染防止に努めてまいります。今や感染は、いつ誰にでも起こりうるも 

のとなっています。仲間への思いやりを忘れずにいてほしいと願います。 

 生徒の声 人権フォーラムの発表と SNS 出前講座を 

人権フォーラムの発表  聞いた生徒の感想をご紹介します。 

人権学習を振り返って 
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人権フォーラムの発表を聞いて、まわりをしっかり見て人の困っているところに気づくのがすごく大切なの

だなと思いました。自分がうまく発表しようとしているばかりでまわりのことが見えてなかったり、横に座

っている子と盛り上がりまわりが見えていなかったりしたときがあったかなと思いました。だから、自分だ

けでなくまわりをよく見て変化に気づき、声をかけるだけでなくその子が話に入れるような話し方ができた

らいいなと思いました。雰囲気をつくるのは難しいことだけれど、全員が心がけたらできると思うので、自

分は心がけて過ごしたいと思いました。 

1 年生になったばかりの頃よりクラスがまとまった感じがするのは、人権学習のおかげかなと思いました。

人権学習の中で「これから自分はこうしていく！」と決めたものは、2 年生になっても続けていきたいです。

今日の話を聞いて、私も A さんのような人がいるかなと気を配り、A さんが発表しやすいような環境をつく

りたいです。そして、一部の人たちだけでなくいろんな人と仲良くしていきたいです。 

人権フォーラムで話し合った、会話の中へ入っていけない A さんの心情がわかった気がしました。私も A さ

んと同じような経験をしたり見たりしてきて気まずくなってしまっていたので、そういう人のことをどうす

るかということを考えてくれるというのは、A さんと同じ立場にいるような人もありがたいと思います。も

し、A さんのような人を見たときは、人権学習で学んで考えてきたことを行動にうつしていきたいです。 

自分の発言に責任がもてるように言葉遣いに注意していきたいと思いました。そして、先生が言ったように

気づき、知って、行動していきたいです。言葉一つで言われた側はすごく悲しんだりショックを受けたりす

るので、あだ名や単語の使い方を使い分けられるように、意識して行動していきたいです。相手の気持ちを

考えることも大切だと思いました。 

「人権」はとてもたくさんの意味をもっていて限りはないんだなと感じた。だからこそたくさんのことを学

んできたのだと思った。私は自分が「～をする」と言って必ず実行したり実現できたりするほどできた人間

だとは思っていない。私は他のみんなと同じ一人の人間なので傷つくこともある。そんなとき、自分を守っ

てくれる人がいたら、とても安心できるなと思った。 
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インターネットの使い方やマナーを映像で教えて

いただきました。悪口や写真をネットにあげて拡散

する。それはいけないとわかっていますし、してい

ませんが、思った以上に人を傷つけ、写真を投稿し

たことで知らない人にまで批判され、犯罪がおこる

ということの恐ろしさを感じました。私も今までど

おり悪口や写真をネットにあげたり、人につられて

相手を傷つけたりすることのないようにしたいで

す。 

今日の授業で、インターネットは犯罪に巻き込ま

れることがあるので、便利ではあるけれども使い

方を考えなければならないなと思いました。一度

拡散されると、もう二度と取り消すことはできな

いから、気軽に写真や動画をのせないということ

に気をつけたいです。 

～スマホの使い方～ 

・1 日にスマホを使う時間を決めます。 

・寝る前にスマホをさわりません。 

・勉強時間と睡眠時間を増やします。 

・インターネットにあげるときは、きちんと相手に

許可を取ります。 

 

チェーンメールや部活内でのトラブルは一番身

近だし、これまでにもあったから、もし次おこっ

たらどうするか考えることができた。ネットは本

当は誰かもわからない人とも接する場だからよ

り気をつけなければいけないと思った。 

いつも寝る直前に使っていたので、せめて３０分

前にはしないように心がけたいと思いました。そ

れから、もう少し利用時間を少なくしたいと思い

ました。 

今日、インターネットのお話を聞いてトラブルがお

こりやすいんだなと思いました。夜遅くまでスマホ

を使って勉強していなかったので、今日見た動画み

たいにならないようにしたいと思いました。 

私もスマホを持っていますが、友達から SNS で嫌

なことを言われたと聞いたことがあります。そし

て、今日講座でお話を聞いて本当に被害を受けて

いる人がたくさんいるのだなと改めて感じまし

た。自分が被害を受けることがないように。そし

て、自分が加害者にならないように SNS には注意

して発言していきたいです。 

今日、SNS 講座を受けて、改めて SNS の使い方に

は気をつけなくてはならないなと思いました。特に

気をつけようと思ったのは、LINE の使い方です。

LINE は普段使っているので、メッセージの送り方

に気をつけたいです。これからも使い方に気をつけ

ながら、SNS を楽しもうと思います。 

SNS 出前講座より 

 

今まで自分たちが授業で考えてきたことが本当に実

行できたかと言われたら、すべてはできていないと思

う。人権フォーラムに行って他の学校の話や A・B グ

ループの話を聞くと同じような課題が多く、こういう

ことはどこでも課題となっているのかと、とても勉強

になった。これから、今日の話（発表）や人権フォー

ラム、今までの授業で考えたことが、少しずつでも行

動できればいいなと思いました。 


